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香港文匯報訊 行政長官李家
超昨日結束浙江杭州訪問行程
後，傍晚返抵香港，他在香港
國際機場會見傳媒時表示，國
家這次舉辦杭州亞運會是二十
大之後國家舉辦的一個最大、
水平最高的國際綜合運動會。
浙江是以全省之力來辦好這次
亞運會，舉辦一個簡約、安
全、精彩的亞運會。
他說：「我出席開幕式時，
看到整個開幕式的場面很浩
大，而且效果非常震撼，我們
每一位出席人士都覺得很鼓
舞。這次亞運會我所經歷的安
排都很全面、周到和細緻，所
以我在此再祝賀亞運會圓滿成
功。」
李家超表示，很欣賞香港的
運動員的實力、拚勁和毅力。
港隊至昨晚已獲得 3 金 4 銀 7
銅，共14面獎牌。「這成績正
正證明到香港運動員的能力和
他們在多年訓練之後所獲得應
有的成績。我非常鼓舞，亦代
表香港人向他們表示驕傲和感
謝他們為香港爭光。」
他表示相信香港運動員在未
來數日都會繼續全力以赴爭取
好成績，「我在香港會與其他
市民繼續為他們打氣。」
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讚馬會全方位支援馬術項目 將獻力為國家籌辦2025年全運
杭州亞運會馬術項目賽事今日揭幕，代表港隊出賽的

馬會馬術隊9名成員（11對人馬組合）將出戰盛裝舞

步、三項賽和場地障礙賽，是馬術隊首次於3個項目同時

出戰個人和團體賽事。香港特區行政長官李家超昨日率

領香港特區政府代表團，到訪馬術項目的主要場地桐廬

馬術中心，並為馬術隊成員打氣。李家超指出，香港賽

馬會一直積極參與杭州亞運馬術項目，並提供全方位支

援，顯示香港不只是今屆亞運的參與者，更是貢獻者。

他說：「香港運動員在杭州亞運會首數天賽事中已有出

色表現，我和香港市民都為他們感到驕傲。」

◆香港文匯報記者 費小燁 綜合報道

香港文匯報訊（記者 文森）港隊於
合共8天的杭州亞運馬術項目賽事裏，
將派出11對人馬組合參戰，為歷屆亞運
最龐大的陣容，當中包括「五朝元老」
蕭穎瑩。蕭穎瑩早在 2006 年多哈亞運
第一次參與亞運，其後三屆都沒有缺
席，更於上屆雅加達亞運奪金，杭州
亞運是她第五度亮相亞運賽場。 今日
起一連兩天舉行的盛裝舞步個人資格
賽和團體賽，身為上屆亞運個人賽金
牌得主的蕭穎瑩展開衛冕之旅，首要
任務是爭奪後天的決賽資格。
香港馬術隊於 1986 年首戰亞運，並

自從在 2010 年廣州亞運取得零的突破
後，暫錄得1金2銅。在2010年廣州亞
運，鄭文傑、賴
楨敏、林立信及
林子心於場地障
礙賽團體賽為港
隊贏得首面馬術
亞運銅牌，其後
於 2014 年仁川亞
運，何誕華、吳
蓓華及何苑欣奪
得三項賽團體賽
銅牌。蕭穎瑩於
2018 年雅加達亞
運的盛裝舞步個
人賽，更勇奪馬

術港隊的史上亞運首金。

港隊破天荒出戰馬術所有項目
今次港隊將破天荒出戰所有馬術項目
的個人及團體賽，成員均受惠於香港賽
馬會馬術精英計劃及香港體育學院的精
英訓練資助，盛裝舞步賽代表包括蕭穎
瑩、陳萃彥，而何苑欣將出戰盛裝舞步
賽及三項賽，凌慇及蘇昱軒將戰三項
賽，林立信角逐三項賽及場地障礙賽。
黎嘉怡、賴楨敏及馬琳將競逐場地障礙
賽，吳蓓華則擔任三項賽的後備成員。
亞運盛裝舞步個人資格賽及團體賽於
今明兩天舉行，由蕭穎瑩、陳萃彥及何
苑欣爭奪周四的決賽入場券。其後周六

起一連3天將展開
三項賽，按次序
分3天上演盛裝舞
步、越野賽及場
地障礙賽。最後
到下周三上演的
場地障礙賽團體
賽 及 個 人 資 格
賽，由港將林立
信、黎嘉怡、賴
楨敏及馬琳經過
兩 輪 賽 事 考 驗
後，爭奪在兩日
後的決賽資格。

「五朝元老」蕭穎瑩
爭取衛冕盛裝舞步賽

李家超率領的代表團昨日在馬會主席、中國香港馬術總會會長
利子厚，馬會行政總裁應家柏，以及一眾馬術專家及技術人

員等陪同下，參觀桐廬馬術中心的設施，了解該中心的建設和馬
術賽事的籌備工作和運作情況等，並感謝他們的努力和貢獻。

觀看馬會馬術隊成員訓練
代表團其後亦觀看馬會馬術隊成員的訓練情況，並與包括參加
三項賽和場地障礙賽的林立信、參加三項賽的凌慇和蘇昱軒等選
手交流，並為他們打氣。
李家超表示，很高興香港能為杭州亞運會作出貢獻。在杭州亞

運會組委會和杭州市政府聯合邀請、特區政府駐浙江聯絡處協調
聯繫下，香港賽馬會為杭州亞運會的馬術項目提供技術支持，發
揮香港所長，服務國家所需。
他表示，香港在馬術運動上具獨特優勢，賽馬機構在馬匹管
理、場地建設等各方面都有豐富經驗，「在今次亞運會馬術項目
中，香港賽馬會專家被指定為賽事總指揮部馬術項目管理指揮中
心專家顧問，為亞運會成功舉辦發揮重要力量。」

政府五方面推動港體育發展
他又指，特區政府會繼續循普及化、精英化、盛事化、專業化

和產業化五方面推動香港的體育發展，並全力為國家籌辦大型體
育盛事作出貢獻。展望2025年第十五屆全國運動會，將歷史性由
香港、廣東和澳門三地聯合承辦，足見國家對香港的信任。他強
調，這是香港展現實力和活力的良機，特區政府會帶領社會各界
積極籌備，貢獻國家蓬勃體育發展，向世界講好中國體育故事。
馬會早前與杭州亞運會組委會簽署合作備忘錄，為馬術項目提
供技術支援。有關合作備忘錄內容，包括馬會提供6項對業務領
域的支持：生物安全、馬匹運輸、馬房管理、獸醫和釘甲服務、
場地運作和國際持份者聯絡。馬會同時在人員、設備方面提供支
援，以及為馬術項目管理指揮中心工作人員、杭州亞運會香港志
願者和其他持份者等提供培訓，以推動馬術項目的成功籌劃、運
作和管理。
馬會於今屆亞運除了派出9名馬術隊成員作賽外，亦派出包括教

練、獸醫、釘甲匠、物理治療師，以及在「香港馬術精英計劃」
下的支援團隊，為騎手和馬匹在亞運賽事期間提供專業支援。

◀ 李家超參觀桐廬馬術中心，了解中心的設
施及運作。

▲ 李家超與杭州第十九屆亞洲運動會志願者
交流。

◆馬術隊部分騎手及馬匹日前已抵達桐廬馬術
中心，為9月26日展開的馬術賽事備戰。
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西九龍一地盤日前發生致命工業意

外，兩名工人懷疑被困地下管道無人

知曉、吸入沼氣死亡。涉事地盤或涉

嚴重違反安全管理指引，導致此次嚴

重工業意外，警方應徹查事件，嚴肅

追究相關人員的刑事責任。政府要加

強工業安全規管，善用新科技落實安

全責任，更要提升管理方的責任心，

保障工人生命安全。

悲劇發生後，工地負責人一直未有

完整向外界交代事件經過，但綜合傳

媒報道的信息可見，兩名工人當晚進

入管道工作後，懷疑工程經理未完成

安全評估就中途離開，到下午返回工

地，未有確認兩名工人是否已離開工

作崗位就自行離去，更鎖上管道閘

門。工人的家人通宵尋人不果，經多

番求助，到翌日早上才發現兩人在管

道內昏迷，送院後確認不治。事件很

可能涉及嚴重人為疏忽，近乎草菅人

命。

署理行政長官陳國基昨日指出，

「沒證據證明承辦商有依照法例下規

定的事去做。」他已指示警方一定要

從刑責方面查個水落石出，有證據一

定提出檢控。有大律師認為，如果有

人因為嚴重疏忽導致有人死亡，有關

人士或需負上刑責，極端情況下甚至

可能會被控以誤殺罪名，需要視乎勞

工處及警方調查事故原因所得證據而

定。雖然有關工程一般採取判上判方

式運作，工作可以外判，但責任不能

外判。無論是港鐵的監管責任還是施

工方的直接責任，都應該徹查、追

究。

根據現行法例，工人進入管道內工

作有嚴格指引。工人需完成勞工處長

認可的課程，成為密閉場地的核准工

人；承建商在施工前要委任一名註冊

安全主任做風險評估；工人須佩戴氧

氣筒，身上繫上安全帶並以繩繫着，

另一端由地面工人拿着，以協助一旦

遇險的工人脫險。若工地方面有依足

指引做事，不可能出現兩名工人在管

道內而不知的情況發生。

要杜絕類似的奪命工業意外重演，

政府應循提升罰則和善用科技兩方面

防範意外。過往的奪命工業意外，承

辦商、分判商一般都只是被罰款幾萬

元，毫無阻嚇力，立法會今年4月通

過的新修訂職安健條例，最高罰則提

高至罰款1,000 萬元及監禁兩年。政

府應根據新例提出檢控，尋求司法機

關視乎事件的嚴重性從嚴處罰、以儆

效尤。

現今科技發達，完全可以善用科技

代替人手監工和協助。現時的智能工

業安全警報系統，可以借助物聯網、

人工智能及視頻分析技術，通過連接

感應器和警報系統，無時無刻偵測工

地存在的各種職安危機，防止意外發

生。政府應修訂安全指引，規定有關

工程運用先進警報系統，消除安全隱

患，令工人安心、家人放心。

奪命意外嚴肅究責 善用科技保障安全
繼華為Mate 60 Pro手機橫空出世，舉國振奮、驚

嘆之後，昨日華為舉行秋季全場景新品發布會，推出

包括Mate 60系列手機在內多款新產品。面對美國毫

無底線的制裁，華為浴火重生、王者歸來，根本原因

是踏踏實實搞研發，真心誠意愛人才，遵循創新發展

規律，最終打出令世人刮目的翻身仗，更對以政治凌

駕市場規則的單邊霸凌行徑當頭棒喝，證明悖逆全球

合作共贏發展大潮的制裁注定失敗。華為的成功經驗

也啟示香港，創新發展必須有長遠目光，保持毅力決

心，建設國際創科中心終將結出碩果。

早前華為推出Mate 60 Pro手機，標誌華為手機業

務「滿血復活」。此次發布會多款華為新品魚貫而

出，創下多個「全球之首」，再次驚艷世界。當中包

括全新的 13.2 吋 MatePad Pro，配備全球首款柔性

OLED屏幕，是全球最輕薄的大尺寸平板電腦；華為

智慧屏V5 Pro，支持滑動、點按、拖拽等手機上操控

體驗，成為全球首款隔空觸控的電視產品，實現像

「玩手機一樣玩電視」體驗；華為作業鴻蒙 Har-

monyOS 4目前升級設備數達6,000萬，每天增加120

萬用戶；更引人注意的是，華為宣布將於11月發表

首款轎車智界S7，各項規格超越特斯拉Model S。華

為產品涵蓋智能手機到智能汽車、從硬件到軟件，實

現多元化、國產化、尖端化，充分展現華為創新的強

大實力和雄厚底蘊。

回想2019年5月，美國將華為加入「實體清單」，

一年後美國商務部發布針對華為出口限制的新規，

要求所有使用到美國軟件和技術的企業，涉及到相

關產品對華為出口的，需要向美國商務部申請出口

許可。面對美國全面制裁，市場擔心華為手機或被

迫停產，鴻蒙系統或歸零。過去三年，華為手機的

市場份額從被制裁前的佔據中國智能手機市場近

半壁江山跌至最低不足一成，全球市場份額更一度

只剩3%。

面對極其嚴峻的挑戰，華為咬緊牙關、迎難而

上，不斷強化科研，在基礎研究和關鍵技術上下苦

工。華為創始人任正非指出，研發芯片光投錢不

行，還要投物理學家、化學家、數學家，「我們是

儲備人才，不儲備美元，最終儲備出自己的人才

庫。」根據華為年報，截至2022年年底，華為研發

員工超過 11.4 萬名，佔總員工數量的 55.4%。2022

年，華為研發費用支出約1,615 億元人民幣，佔全

年收入的25.1%。近10年累計投入的研發費用，超

過了 9,773 億元人民幣。華為用真金白銀進行技術

攻關，網羅全球頂尖科學家，最終開發出華為自己

的芯片、打造出芯片產業鏈。此次發布會，華為推

出極致美學、極致工藝、極致創新的集大成產品，

品牌實現全面升級。

華為新品閃亮登場，以事實對美國破壞全球市

場、自由貿易和圍堵中國產業升級作出有力回應。

作為世界科技頭號強國的美國，為維護科技霸權，

不顧國內外業界的強烈反對，傾全國之力、強拉盟

友圍堵華為，結果以失敗告終。各國科技產業互補

合作、共贏發展，是全球一體化、產業合理分工的

大勢所趨，以華為為代表的中國高新技術企業，能

夠熬過難關，取得跨越發展；美國逆流而行，不僅

阻擋不了華為和中國的發展壯大，而且必反噬自

身。

香港銳意建設國際創科中心，但創科之路充滿挑

戰。華為不畏困難、苦練內功、扎實創新的經驗值

得香港借鏡。香港一方面不能急於求成，要積極投

放資源、吸引人才，培育創科發展的良好土壤；另

一方面要充分發揮香港背靠祖國、聯通國際的優

勢，加強與內地和國際合作，形成產研學良性循環

產業鏈，全面提升香港競爭力。

華為王者歸來 創新發展啟示香港


